

El Alba



2011-01-02

EVENTOS SOBRESALIENTES DEL ALBA

Amenazas Cibernéticas:

Nuevos Niveles de Violencia

“También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos.” – 2 Timothy 3:1

EN ESTA ESCRITURA, el Apóstol Pablo usó una palabra griega que ha sido traducida como “peligroso” en nuestra Biblia castellana. Él la escogió para describir los niveles rápidamente crecientes de miedo y violencia que señalarían ‘los postreros días’ en la profecía, los cuales creemos que identifican los rasgos de cierre de esta presente Edad Evangélica.

TIEMPOS PELIGROSOS

La palabra ‘peligroso’ significa ser penoso, violento o difícil de tratar. Ha sido usado sólo en otra ocasión donde se vierte como “feroz”. Cuando Mateo registró un incidente en el cual Jesús encontró a los demonios violentos, él dijo que ellos fueron “feroces en gran manera.” Esto añade una perspectiva muy significativa a la palabra que Pablo usó en su carta a Timoteo. Leemos, “Cuando llegó a la otra orilla, a la tierra de los gadarenos, vinieron a su

encuentro dos endemoniados que salían de los sepulcros, feroces en gran manera, tanto que nadie podía pasar por aquel camino.” — Mat. 8:28

UN TIEMPO DE ANGUSTIA

Cuando el Profeta Daniel registró la advertencia de Dios acerca de los acontecimientos que señalarían el final de esta Edad Evangélica, él escribió: “En aquel tiempo se levantará Miguel, el gran príncipe que está de parte de los hijos de tu pueblo; y será tiempo de angustia, cual nunca fue desde que hubo gente hasta entonces; pero en aquel tiempo será libertado tu pueblo, todos los que se hallen escritos en el libro.” —Dan. 12:1

AUMENTO DE CONOCIMIENTO

Se lo dijo entonces a Daniel que el gran Tiempo de Angustia sería identificado por otras dos características principales y discernidoras. Dios le dijo: “Pero tú, Daniel, cierra las palabras y sella el libro hasta el tiempo del fin. Muchos correrán de aquí para allá, y la ciencia se aumentará.” —vs. 4

Se observa que cuando J.B. Rotherham preparó su traducción enfatizada de la Biblia, él incluyó una nota interesante al pie de la página con relación a la palabra ‘conocimiento’ que se encuentra en la profecía de Daniel. Fue tomada de las notas de C.D. Ginsburg, un erudito eminente de la Biblia hebrea que fue nombrado como uno de los miembros originales del comité que fue encargado de revisar la versión común de la Biblia inglesa en 1870. Entre las otras obras eruditas de Ginsburg fue la finalización de su edición crítica masorética de la Biblia hebrea en 1894.

En su nota al pie de la página en Daniel 12:4, Ginsburg indicó que un significado alternativo para la palabra conocimiento es “calamidades” o “maldad”. Esto añade profundidad de sentido y perspectiva con respecto al gran Tiempo de Angustia profetizado y el nivel creciente de violencia en nuestros días. “El principio de la

sabiduría es el temor de Jehová; los insensatos desprecian la sabiduría y la enseñanza.”—Prov. 1:7

CONOCIMIENTO REVELADO

Este versículo profético indica la gran sabiduría de Dios en ocultar cierta información hasta el tiempo apropiado para su cumplimiento. El tiempo apropiado para el aumento de conocimiento sería el final de esta presente Edad Evangélica. Está siendo revelado por el Espíritu Santo de Dios sobre todo a aquellos que observan los acontecimientos profetizados. Algunas escrituras tuvieron su cumplimiento en el momento del Primer Advenimiento de nuestro Señor, y las otras están revelándose durante el tiempo de su Segunda Presencia. “Y después de esto derramaré mi Espíritu sobre toda carne, y profetizarán vuestros hijos y vuestras hijas; vuestros ancianos soñarán sueños, y vuestros jóvenes verán visiones. Y también sobre los siervos y sobre las siervas derramaré mi Espíritu en aquellos días.”—Joel 2:28,29

AMENAZAS CIBERNÉTICAS

Vivimos ahora en un mundo muy técnico que es dirigido por las computadoras. El término “ciber” es relativamente nuevo y tiene que ver con el uso de las computadoras y el Internet. Es un prefijo que describe aquellas cosas que pertenecen a la edad de la información. Durante las últimas décadas, hubo una explosión virtual del conocimiento, sobre todo en el campo de la tecnología. Aunque las estadísticas varíen, los analistas que estudian tendencias están de acuerdo que el volumen acumulado del conocimiento se dobla cada pocos años. Las computadoras y el Internet son una parte principal de este crecimiento, y se hacen una parte esencial de la vida diaria. Estos se usan en casi cada aspecto de la vida moderna—para almacenar la información, procesar datos, enviar y recibir mensajes, y actuar como un enlace social.

El papel enorme que las computadoras ahora desempeñan en nuestro mundo ha estimulado la extensa actividad criminal, y los terroristas usan esta tecnología como el instrumento preferido para atacar blancos vulnerables. Ellos explotan los sistemas informáticos, los programas, y los datos con la intención de crear violencia de alguna forma.

Esta transformación, es el foco de la actividad terrorista a diferencia de los anteriores papeles tradicionales a los nuevos métodos electrónicos, se hace una de las mayores amenazas para la sociedad moderna. Para combatir este nuevo nivel de terrorismo, hay mucho que hacer en todos los niveles de la sociedad, desde lo regional hasta los niveles nacionales e internacionales. Este tipo de delito transnacional se hace posible por el uso de computadoras y sistemas de telecomunicaciones, y es diseñado para crear máximo miedo, confusión, e incertidumbre. El objetivo es cerrar los sistemas críticos de infraestructura nacionales, como las operaciones de energía, transporte y gobierno. Los ciberterroristas tienen el potencial para imponer, o intimidar, cierto gobierno o pueblo para conformarlos a una ideología política o social particular.

Se hacen esfuerzos para combatir la amenaza creciente del terrorismo cibernético. La Oficina Federal de Investigaciones (FBI) define el terrorismo como “el uso ilegal de la fuerza o violencia contra personas o propiedad para intimidar o coaccionar un gobierno, población civil, o cualquier segmento de estos, con la promoción de objetivos políticos o sociales.” Además de esto, el Departamento de Estado estadounidense define el terrorismo como “violencia premeditada y políticamente motivada que es perpetrada contra objetivos no combatientes por grupos subnacionales o agentes clandestinos.”

INCIDENTES CIBERNÉTICOS

En años recientes, el Departamento de Defensa estadounidense y las agencias de inteligencia se han hecho más conscientes de los incidentes cibernéticos que implican ciertos gobiernos extranjeros. Esto ocurre cuando se hacen pruebas para recuperar la información clasificada por redes de computadoras. Se cree que la China puede estar implicada en estos incidentes de espionaje de alto nivel, y ellos han sido llamados por el código “Lluvia de Titán.” Los funcionarios de defensa dicen que aun si la información obtenida no sea de naturaleza vital, esto debería provocar inquietudes serias debido a la amenaza potencial. Ellos advierten que si los pequeños trozos de información de varias fuentes puedan ser reunidos, esto puede producir inteligencia útil. Aunque los ataques contra los sistemas estadounidenses nunca hayan sido vinculados directamente a los ataques cibernéticos patrocinados por el estado, ellos señalan el incidente de 1999 cuando los hackers chinos incapacitaron tres sitios gubernamentales estadounidenses después que los bombarderos de la OTAN habían atacado equivocadamente la embajada china en Belgrado.

ATAQUE EN ESTONIA

Un incidente serio ocurrió el 17 de mayo de 2007, cuando una ola masiva de ataques cibernéticos de tres semanas de duración comenzó en la pequeña República de Estonia, que linda con el Mar Báltico. El ataque incapacitó los sitios Web de los ministerios de gobierno, de los partidos políticos, de los periódicos, de los bancos, y de varios negocios. Fue el primer asalto cibernético reconocido como tal en un estado particular, y esto causó una alarma seria por todo el mundo. En la cumbre de la crisis, los bancos estonios fueron bloqueados, y la gente no pudo usar sus tarjetas de pago para comprar el pan o la gasolina.

Rusia y Estonia habían estado envueltos en una disputa seria que estuvo relacionada con la decisión de Estonia de trasladar una estatua militar rusa que había sido erigida hace años en la capital de Tallin durante la era soviética. Relaciones tensas en cuanto al

incidente provocaron rumores de la participación del estado ruso en los ataques cibernéticos. Los investigadores dijeron que aunque estas suposiciones nunca pudieran ser confirmadas, la experiencia de Estonia puede ser repetida en otra parte. Esto indicó el alto nivel de vulnerabilidad que ha aumentado a medida que el mundo se conecta más a la red. Estonia es uno de los países más conectados en el mundo con todos sus sistemas bancarios, comerciales, y gubernamentales vinculados a la Web. Los ataques cibernéticos tuvieron un efecto serio en el comercio total del país.

LLAMADA PARA DESPERTAR

Los Estados Unidos comparten muchas de las mismas vulnerabilidades de Estonia. Los servicios públicos, como las centrales hidroeléctricas y las centrales nucleares, están abandonando sus sistemas anteriores más seguros, y están adoptando los sistemas basados en los estándares abiertos que usan los protocolos comunes de Internet para unirse uno al otro. La identificación de adversarios en tal sistema es muy difícil y deja estos archivos abiertos a los ataques cibernéticos. Muchos creen que es necesario concentrarse en reducir estas vulnerabilidades.

Los analistas dicen que estos ataques cibernéticos pueden compararse al robo de los secretos de la bomba atómica de EEUU en los años 1940 y 1950 por la Unión Soviética y la China. Dicen que las posibilidades de lo que podemos perder en una guerra cibernética masiva, incluyendo nuestra seguridad individual y nacional, es muy serio, y para ayudar a remediar la situación, los Estados Unidos necesita una fuerza cibernética de 20.000 a 30.000 expertos hábiles para ayudar a luchar contra el terrorismo cibernético.

MALWARE

Los ataques cibernéticos modernos pueden incluir el uso de malware. El término 'malware' es una forma acortada de las

palabras ‘software malévolo.’ A veces es llamado scumware. Estos ataques son perpetrados por individuos, u organizaciones, con la intención de robar la información personal, o controlar por remoto una computadora. Estos tienen acceso clandestino a un sistema informático para realizar una amplia variedad de acciones intrusas y hostiles. Éstas pueden incluir virus, gusanos, caballos de Troya, y otros ‘bichos’ que son de una naturaleza malévola. La Corporación Symantec nombró a Shaoxing, China como la capital malware del mundo el 29 de marzo de 2010.

Otro camino por el cual la información puede obtenerse es por ‘phishing’ (suplantación de identidad). Los criminales cibernéticos buscan la información vía Internet, incluyendo los IDs personales, las contraseñas, los números de tarjeta de crédito, y los NPIs. La información puede venderse entonces a otros criminales. Estos pueden tener acceso a las cuentas bancarias en línea, y transferir los fondos a otra cuenta poseída por uno de los criminales.

ATRACOS BANCARIOS DE ALTA TECNOLOGÍA

En octubre de 2010, los hackers internacionales usaron virus de computadoras para robar millones de dólares de las cuentas bancarias en todas partes de los Estados Unidos. Los investigadores reportaron que el atraco bancario moderno, de alta tecnología no requirió un arma, una máscara, una nota, o un carro de escape. Requirió sólo el Internet y el genio, y fue llevado a cabo en el parpadeo de un ojo, con sólo un clic en el ratón de la computadora.

Típicamente un correo electrónico es enviado a las computadoras que están localizadas en casas, negocios, y oficinas del gobierno en los Estados Unidos. Cuando se abre el correo electrónico, el virus se empotra en las computadoras de las víctimas, registrando sus golpes en el teclado y capturando los nombres de usuario y las contraseñas a medida que entran en las cuentas bancarias. Casi 4 millones de dólares fueron robados de las víctimas en los Estados

Unidos. Otros 9 millones de dólares fueron tomados de cuentas en Inglaterra.

WIKILEAKS

En el momento de escribir este artículo, la organización internacional conocida como WikiLeaks ha sido traída otra vez a la atención del pueblo americano. Su sitio Web fue establecido en 2006, y se asevera que han edificado una base de datos de uno y un cuarto millón de documentos durante el primer año de su operación. Sus fundadores son varios periodistas, matemáticos, y disidentes de muchos lugares alrededor del mundo. En meses recientes, ellos han revelado numerosos documentos privados, secretos, y clasificados a los medios de comunicación, que ha causado serias preocupaciones.

El fundador de la organización, el portavoz, y el redactor jefe es el periodista Julian Paul Assange -un periodista, editor, y activista de Internet en Australia. Assange era un hacker de Internet durante su juventud y ha trabajado como programador. Él ha vivido en varios países, ha publicado materiales acerca de muchos temas, y ha recibido varios premios y nombramientos. Éstos incluyen el Nuevo Premio de Medios del Economista en 2008, y en 2009 el Premio de Medios de la Amnistía Internacional por publicar información acerca de las matanzas extrajudiciales en Kenia. En 2010, el Daily News de la ciudad de Nueva York nombró a WikiLeaks como el primer sitio Web que podría cambiar totalmente las noticias. Más tarde en el año, Assange fue nombrado en la Selección de los Lectores de la revista Time en su premio “El Personaje del Año”.

DOCUMENTOS EXPUESTOS

En abril de 2010, WikiLeaks subió al Internet el vídeo de un incidente de 2007 en el cual civiles y periodistas iraquíes fueron asesinados por las fuerzas estadounidenses. En julio de 2010, el “Diario de la Guerra en Afganistan” publicó una compilación de

más de 76.900 documentos acerca de la guerra en Afganistán que no había sido visto antes. En octubre de 2010, la organización publicó 400.000 documentos conocidos como los “Registros de la Guerra en Irak,” y en noviembre de 2010 comenzaron a publicar los cables diplomáticos del Departamento de Estado estadounidense.

REACCIÓN

La reacción alrededor del mundo con respecto a los documentos revelados de la embajada estadounidense ha sido de ira y amargura entre algunos y de indiferencia extrema entre otros. Varios funcionarios gubernamentales estadounidenses criticaron rápidamente a WikiLeaks por exponer la información secreta y clasificada del gobierno. Advierten que tales acciones descuidadas dañan la seguridad nacional y comprometen la diplomacia internacional.

Mientras tanto, Assange fue detenido en Londres, Inglaterra en diciembre de 2010, y está actualmente en libertad bajo fianza en el momento de escribir este artículo, y bajo arresto domiciliario en Inglaterra teniendo pendiente una audiencia de extradición. Se espera que el gobierno estadounidense solicite su extradición y se le procese por espionaje. Durante la primera guerra mundial, el gobierno estadounidense decretó el Acto de Espionaje de 1917, que hizo delito comunicar voluntariosamente la información secreta del gobierno que podría exponer secretos nacionales. Muchos creen que estas medidas podrían proporcionar una prueba para decidir si se puede permitir que la protección de la Primera Enmienda de una prensa libre se extienda a un sitio Web mundial con un auditorio ampliado.

Varias organizaciones de derechos humanos también han hecho contactos con WikiLeaks para informarles que no editan correctamente los nombres de trabajadores civiles que están asociados con las fuerzas internacionales. Algunos periodistas han criticado la percibida falta de discreción editorial publicando miles

de documentos a la vez, y sin proporcionar un análisis suficiente. Entre algunas reacciones públicas negativas en los Estados Unidos, algunas personas han caracterizado la organización como irresponsable, inmoral, e ilegal.

LA VENGANZA DEL HACKER

Los partidarios de los medios de comunicación han alabado la organización WikiLeaks por exponer los secretos estatales y corporativos, por lo tanto aumentando la transparencia, apoyando la libertad de prensa, y realzando el discurso democrático, mientras desafían las instituciones poderosas.

En lo que llamaron “Operación Venganza,” una red de activistas en línea fijó como blanco las firmas financieras incluyendo MasterCard y Visa debido al reciente incidente que implica los cables diplomáticos estadounidenses publicados. El grupo se conoce como “Anónimo” y se cree que tiene aproximadamente 2.000 hackers. Fueron capaces de interrumpir los sitios Web de estas compañías de tarjeta de crédito, y aquel de las autoridades de procesamiento suecas.

Su ataque vino después de que los gigantes financieros, junto con la firma de pago en línea PayPal, anunciaron que ya no procesarían donaciones destinadas al grupo antisecreto. El antiguo candidato vicepresidencial estadounidense Sarah Palin relató que su sitio Web también había sido atacado por “Anónimo” y que las tarjetas de crédito personales que pertenecían a ella y a su marido habían sido interceptadas. Ella dijo a la agencia de noticias ABC News que esto es lo que pasa cuando uno ejerce la Primera Enmienda y habla en contra de estos esfuerzos de espionaje no americanos trastornados, y que Assange debería ser perseguido como Al Qaeda.

Los hackers también fijaron como blanco la compañía al detal de Internet “Amazon”, que provocó su furia retirando el espacio de

servidor usado por WikiLeaks para alojar los documentos gubernamentales. PayPal confesó que había bloqueado los pagos destinados al grupo que estaba poniendo en aprieto el gobierno estadounidense, por publicar constantemente un escondite de más de 250.000 cables debido a la presión de parte del Departamento de Estado. “Anónimo” distribuyó ataques de negación de servicio, que se han hecho el arma estándar de la guerra cibernética, y que temporalmente incapacitaron los sitios Web de las compañías. Ellos también derribaron los sitios de los fiscales suecos que persiguen a Julian Assange, el fundador de WikiLeaks.

El grupo animó a los voluntarios a descargar un pedazo de software que permitiría que tomaran control por remoto de sus computadoras y aprovecharse de su poder para ataques adicionales contra sus firmas apuntadas. Mientras las compañías procuraron minimizar el impacto potencial en los consumidores, un portavoz de MasterCard dijo que sus clientes experimentaban una pérdida completa de servicio, y que trabajaban para restaurar los niveles normales de servicio. Los hackers han amenazado con enfocar su atención en Twitter—el sitio Web micro-blogging que lo acusa de censurar WikiLeaks. En una declaración del grupo, ellos respondieron diciendo, “apuntaremos a cualquier cosa o a cualquier persona que intenta censurar WikiLeaks, inclusive las compañías de miles de millones de dólares.”

CENTRO CIBERNÉTICO

El Departamento de Defensa estadounidense lanzó el nuevo Centro Cibernético (CyberCom) el 24 de mayo de 2010, que sincronizará varias redes y operaciones ciberespaciales del departamento, para defenderlas mejor contra los ataques cibernéticos. Esto reconoce la necesidad de supervisar la infraestructura digital nacional como un activo estratégico y nacional, y se dirige a las vulnerabilidades de los ataques cibernéticos contra los sistemas militares estadounidenses.

El Secretario de Defensa Robert Gates aprobó la fundación del Centro Cibernético que es una subdivisión unificada del Centro Estratégico del país. Esto manejará los recursos del Departamento de Defensa de 15.000 redes de computadores a través de 4.000 bases militares en 88 países. Las aproximadamente 1.000 personas trabajarán en CyberCom en Fort Meade, Maryland, con la mayor parte de ellas mudándose de empleos existentes. Se han expresado inquietudes sobre la segregación que existe actualmente entre las diferentes redes cibernéticas y los recursos de información a través de los militares. Gates dijo, “Esta segregación disminuye las sinergias naturales y no hace caso de nuestra experiencia en organizarnos para funcionar en el aire, en la tierra, en el mar, y en las esferas espaciales. El establecimiento de CyberCom remediará este problema en la esfera cibernética.”

TODO DESIGNIO DEL MAL

Jesús comparó la angustia de los ‘postreros días’ al tiempo de Noé en su gran profecía en Mateo 24. Dios trajo el juicio sobre el mal horrendo que predominaba durante el tiempo del diluvio de Noé. Respecto a esto, el Apóstol Pedro escribió, “Por lo cual el mundo de entonces pereció anegado en agua.” (2 Ped. 3:6) Aprendemos de las Escrituras la razón por la acción severa de Dios. “Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.” —Gen. 6:5

El tiempo desde que Adán y Eva desobedecieran la ley divina, hasta el establecimiento del futuro reino de Cristo de justicia, se llama la noche oscura del pecado y de la muerte. “Porque he aquí que tinieblas cubrirán la tierra, y oscuridad las naciones; mas sobre ti amanecerá Jehová, y sobre ti será vista su gloria.” —Isa. 60:2

A Satanás se le ha permitido ejercer sus poderes de oscuridad y de mal. “En los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del evangelio de

la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios.” (2 Cor. 4:4) “Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles fueron arrojados con él.” —Apoc. 12:9

LA NOCHE ESTÁ AVANZADA

El Apóstol Pablo proclamó, “La noche está avanzada, y se acerca el día. Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y vistámonos las armas de la luz.” (Rom. 13:12) Por lo desesperada que aparezca la situación caótica presente del mundo, se nos asegura que la noche del pecado, de la muerte, y de la oscuridad está ‘avanzada,’ y que el rey prometido de la justicia se manifestará pronto. “Así que, no juzguéis nada antes de tiempo, hasta que venga el Señor, el cual aclarará también lo oculto de las tinieblas, y manifestará las intenciones de los corazones; y entonces cada uno recibirá su alabanza de Dios.” —1 Cor. 4:5

¿HASTA CUÁNDO, OH JEHOVÁ?

Considerando los malos corazones de los hombres, leemos, “El alma del impío desea el mal; su prójimo no halla favor en sus ojos. Cuando el escarnecedor es castigado, el simple se hace sabio; y cuando se le amonesta al sabio, aprende ciencia. Considera el justo la casa del impío, cómo los impíos son trastornados por el mal.” —Prov. 21:10-12

Dios ha prometido que este espíritu malo será quitado, y los corazones de los hombres serán limpiados. “Fenezca ahora la maldad de los inicuos, mas establece tú al justo; porque el Dios justo prueba la mente y el corazón.” (Sal. 7:9) Otra vez, leemos, “Jehová, Dios de las venganzas, Dios de las venganzas, muéstrate. Engrandécete, oh Juez de la tierra; da el pago a los soberbios. ¿Hasta cuándo los impíos, hasta cuándo, oh Jehová, se gozarán los impíos?” —Sal. 94:1-4

EL DÍA DE JUICIO

En su segunda epístola, Pedro profetizó los grandes acontecimientos que señalarían los rasgos de cierre de esta presente Edad Evangélica y el día venidero de los juicios encendidos de Dios. “Los cielos y la tierra que existen ahora, están reservados por la misma palabra, guardados para el fuego en el día del juicio y de la perdición de los hombres impíos.”—2 Ped. 3:7

Pedro explicó más, “Pero el día del Señor vendrá como ladrón en la noche; en el cual los cielos pasarán con grande estruendo, y los elementos ardiendo serán deshechos, y la tierra y las obras que en ella hay serán quemadas. Puesto que todas estas cosas han de ser deshechas, ¿cómo no debéis vosotros andar en santa y piadosa manera de vivir, esperando y apresurándoos para la venida del día de Dios, en el cual los cielos, encendiéndose, serán deshechos, y los elementos, siendo quemados, se fundirán! Pero nosotros esperamos, según sus promesas, cielos nuevos y tierra nueva, en los cuales mora la justicia.”—vss. 10-13

EL CONOCIMIENTO DE DIOS

El Profeta Isaías registró el objetivo final de Dios de bendecir al pobre mundo enfermo por el pecado, y darles una oportunidad de descubrir su maravilloso conocimiento de verdad y justicia. Esto ocurrirá durante el futuro reino de Cristo, cuando a los hombres ya no se les permitirá usar el conocimiento para promover sus propias actividades malas. Bajo el liderazgo de Cristo, cada palabra o acción perjudicial recibirán una reacción inmediata, y con el castigo por su delito. “No harán mal ni dañarán en todo mi santo monte; porque la tierra será llena del conocimiento de Jehová, como las aguas cubren el mar.”—Isa. 11:9

Lección para 2 de enero

Soy Su Redentor

Versículo Clave: “Yo deshice como una nube tus rebeliones, y como niebla tus pecados; vuélvete a mí, porque yo te redimí.”

– **Isaías 44:22**

Escritura Seleccionada:

Isaías 44

EN LA LECCIÓN DE HOY el Profeta Isaías ordena a Israel—el pueblo elegido de Dios—de recordar el hecho de que su posición ante Dios era sólo por causa de su cuidado divino y providencia. Como declara Isaías era Dios que “te [había formado] desde el vientre.” (Isa. 44:2) Dios también era el que los bendijo y suministró sus

necesidades, “Porque yo derramaré aguas sobre el sequedal, y ríos sobre la tierra árida; mi Espíritu derramaré sobre tu generación, y mi bendición sobre tus renuevos.”—vs. 3

En este capítulo de Isaías es digno de notar que el profeta habla cuatro veces de Dios como el Redentor de Israel. La primera de estas referencias está en el versículo 6, “Así dice Jehová Rey de Israel, y su Redentor, Jehová de los ejércitos: Yo soy el primero, y yo soy el postrero, y fuera de mí no hay Dios.” La palabra “redimir” significa “comprar de vuelta”, así pagando la deuda de alguien que no puede pagarla por sí mismo. En este versículo el profeta recuerda a Israel que su primera responsabilidad en el reconocimiento de Dios como su Redentor es apreciar que no hay ningún otro Dios sino él. Como aquel que los había comprado al establecer su pacto con ellos, él solo debía ser su rey, y ellos no debían servir a ningún otro.

Dios, por medio del profeta, sigue hablando de la vanidad e inutilidad de tener otros dioses, y hacer imágenes de talla. “No hay Dios sino yo. No hay Fuerte; no conozco ninguno. Los formadores de imágenes de talla, todos ellos son vanidad, y lo más precioso de ellos para nada es útil; y ellos mismos son testigos para su

confusión, de que los ídolos no ven ni entienden. ¿Quién formó un dios, o quién fundió una imagen que para nada es de provecho? He aquí que todos los suyos serán avergonzados, porque los artífices mismos son hombres. Todos ellos se juntarán, se presentarán, se asombrarán, y serán avergonzados a una.” (vss. 8-11) Además, Isaías dice que aquellos que desobedecen respecto a esto “No saben ni entienden;... y su corazón para no entender.”—vss. 18,19

Dios esperaba más de su pueblo Israel y, en el versículo 21, les recuerda que son sus siervos, que fueron formados por él, y no los olvidaría. En nuestro Versículo Clave, encontramos la segunda referencia a Dios como el Redentor de Israel. Aquí él declara que su poder redentor era tal que sus pecados habían sido borrados típicamente hablando; y los animó a regresar a él. Los versículos 23 y 24 contienen otras dos referencias a Dios, el Redentor de Israel. “Cantad loores, oh cielos, porque Jehová lo hizo: ... Jehová redimió a Jacob, y en Israel será glorificado. Así dice Jehová, tu Redentor, que te formó desde el vientre: Yo Jehová, que lo hago todo, que extendiendo solo los cielos, que extendiendo la tierra por mí mismo.”

Aunque el reino típico de Israel fue cortado debido a su infidelidad continua, Dios prometió otra vez por medio del profeta, que él levantaría a un “pastor, y cumplirá todo lo que yo quiero, al decir a Jerusalén: Serás edificada; y al templo: Serás fundado.” (vs. 28) Aunque este versículo identifica a Ciro como este ‘pastor,’ él era simplemente un símbolo de un pastor mayor — el hijo de Dios, Jesús — quien él envió para realizar la gran obra redentora a favor de Israel, tanto como a favor del mundo entero de la humanidad. Como resultado, no sólo Israel, sino “todas las naciones de la tierra [serán benditas].” —Gen. 22:18

Lección para 9 de enero

Vuelvan a Mí y Sean Salvos

Versículo Clave: “*Mirad a mí, y sed salvos, todos los términos de la tierra, porque yo soy Dios, y no hay más.*”
– **Isaías 45:22**

Escritura Seleccionada:
Isaías 45

LOS CRISTIANOS

MAYORMENTE piensan de Jesús como su Salvador y, en efecto, las Escrituras son repletas por tales declaraciones, por ejemplo, “Os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el Señor.” (Lucas 2:11) Sin embargo, la Biblia también habla de Dios

como el Salvador de la humanidad. Aunque al principio esto pueda parecer difícil de entender, no hay ningún conflicto en pensar de Dios, el Padre, tanto como de su hijo, Jesucristo, como salvadores, cuando se entienden correctamente las Escrituras. La lección de hoy señala, en palabras proféticas, cómo Dios y Jesús, siendo seres separados y distintos, deben considerarse salvadores.

El primer punto de tomar en cuenta al considerar este tema es que Dios y su hijo Jesús son, de hecho, dos seres separados y no parte de un dios trino. En nuestra lección, esto se demuestra al comparar el versículo 1 con otros versículos del capítulo. “Así dice Jehová a su unguido, a *Ciro*, al cual tomé yo por su mano derecha, para sujetar naciones delante de él.” (Isa. 45:1) “Verdaderamente tú eres Dios que te encubres, Dios de Israel, que salvas.” (vs. 15) Está claro del versículo 15, así como de otros en este capítulo, que Dios era el Salvador de Israel. El versículo 1, sin embargo, habla de *Ciro* como un unguido de Dios que haría cosas a su favor. Sabemos de otros relatos bíblicos confirmatorios que Dios usó a *Ciro*, el gran rey persa, para salvar a Israel y permitir que ella reconstruyera el Templo y los muros de Jerusalén (véase *Ezra* y *Nehemías*) después de sus 70 años de cautiverio designados. Tanto Dios, como su conducto unguido *Ciro*, actuaron juntos, y en cooperación el uno con el otro, para ser el salvador típico de Israel. Al mismo tiempo,

nadie concluyera por un momento que Dios y Ciro eran la misma persona o ser. Ellos eran separados, distintos, pero actuaron juntos para realizar el mismo objetivo.

La susodicha aplicación a Israel típico tiene una realización mucho más grande. Ciro fue usado como un símbolo, o tipo, de Jesucristo, el hijo de Dios. La palabra ‘Cristo’ significa “ungido” y, puesto que Ciro fue ungido por Dios para realizar su obra redentora a favor de Israel, Jesús también fue ungido para realizar una obra redentora aun más grande y de mayor alcance. Esta obra no era simplemente la salvación de una nación durante un período de tiempo limitado, como era el caso con Israel. Dios y su hijo ungido Jesús, actuando juntos y en cooperación completa, participaron en la salvación de toda la humanidad del pecado y de la muerte eterna, y proporcionaron el medio por el cual a todos se les dará una oportunidad por la vida eterna en el reino venidero de Cristo.

El papel de Jesús como Salvador debía proporcionar el precio de rescate—una vida humana perfecta que correspondería a la vida perdida por Adán a causa del pecado, así sumergiendo a toda la familia humana en la muerte. Este precio fue proporcionado por la muerte de Jesús como un hombre perfecto, así tomando el lugar de y liberando a Adán y a su prole de la pena de muerte. Sin embargo, la muerte de Jesús por sí mismo no podía llevar a cabo totalmente la salvación de la humanidad. El papel específico de Dios entonces entró en juego. Él, por su propio poder fuerte, levantó a Jesús de entre los muertos y así permitió que el pago de rescate fuera hecho en las manos de la justicia, y aseguró el arreglo por el cual, a su debido tiempo, todos los que han muerto recibirán una resurrección (Juan 5:28-29, Diaglotón Enfático de Wilson) y así serán salvos por la cooperación mutua del Padre y del Hijo.

Lección para 16 de enero

Tranquilidad para el Pueblo de Dios

Versículo Clave: “**Salid de Babilonia, huid de entre los caldeos; dad nuevas de esto con voz de alegría, publicadlo, llevadlo hasta lo postrero de la tierra; decid: Redimió Jehová a Jacob su siervo.**”

– **Isaías 48:20**

Escritura Seleccionada:
Isaías 48

eres duro, y barra de hierro tu cerviz, y tu frente de bronce; ... Sí, nunca lo habías oído, ni nunca lo habías conocido; ciertamente no se abrió antes tu oído; porque sabía que siendo desleal habías de desobedecer, por tanto te llamé rebelde desde el vientre.”—Isa. 48:1,4,8

ISRAEL, EL PUEBLO TÍPICO

ELEGIDO POR DIOS, era simbólico de la humanidad en general debido a que ellos, como la humanidad, en muchos aspectos fallaron de cumplir con la ley perfecta de Dios. Note estas palabras de los versículos seleccionados de esta lección. “Oíd esto, casa de Jacob, que os llamáis del nombre de Israel, ... y hacen memoria del Dios de Israel, mas no en verdad ni en justicia. ... Por cuanto conozco que

Las susodichas palabras que describen a Israel como ‘un rebelde desde el vientre’ son aplicables particularmente a toda la humanidad de una escala mucho más grande, actualmente en una condición de pecado a consecuencia de la desobediencia de Adán. Como declara el Salmista, “He aquí, en maldad he sido formado, y en pecado me concibió mi madre.” (Sal. 51:5) El Apóstol Pablo confirma estas palabras, diciendo, “Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.” (Rom. 5:12) El hecho de que Israel se encontró en la misma

condición que el resto de la humanidad, que lucha bajo la sentencia de muerte, aun con los favores especiales otorgados sobre ellos como el pueblo elegido de Dios, es prueba indudable de que un arreglo especial fuera necesario por el cual la redención podría ocurrir a favor de cualquier persona, sea Judío o Gentil.

Este arreglo está descrito por Pablo en estas palabras, “Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer y nacido bajo la ley, para que redimiese a los que estaban bajo la ley.” (Gál. 4:4,5) El Apóstol Juan añade, “El [Jesús] es la propiciación por ... los [pecados] de todo el mundo.” (1 Juan 2:2) Jesús murió como un precio correspondiente, un rescate, por el Padre Adán. De ahí, todos los que están en los lomos de Adán, Judío y Gentil, deben beneficiarse de la obra redentora. “Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán vivificados.” —1 Cor. 15:22

El Versículo Clave de nuestra lección nos recuerda que Israel, en el tipo, después de un período de cautiverio en Babilonia, fue instruido por Dios de huir y regresar a su patria, reconstruir los muros de su gran ciudad Jerusalén, y edificar otra vez su Templo para la adoración de Dios. El versículo dice que esto se hizo posible porque ‘redimió Jehová a Jacob su siervo.’ En el cuadro más grande, en el reino terrenal venidero de Cristo, se le dará a toda la humanidad la oportunidad de volver a su “patria” para reconstruir los muros de su carácter, y construir de nuevo su templo individual (simbólicamente hablando) para la adoración de Dios.

El arreglo del reino para Israel y la recuperación de toda la humanidad del pecado comenzarán por la gran obra de la resurrección de los muertos, pero esto sólo será el principio. Estas palabras hermosas del profeta describen la obra y las condiciones de este reino: “Y habrá allí calzada y camino, y será llamado Camino de Santidad; ... para que caminen los redimidos: Y los redimidos de Jehová volverán, ... tendrán gozo y alegría, y huirán la tristeza y el gemido.” —Isa. 35:8-10

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para 23 de enero

La Misión del Siervo en el Mundo

Versículo Clave: “Dice: Poco es para mí que tú seas mi siervo para levantar las tribus de Jacob, y para que restaures el remanente de Israel; también te di por luz de las naciones, para que seas mi salvación hasta lo postrero de la tierra.”
– Isaías 49:6

Escritura Seleccionada:
Isaías 49:1-6

de Dios. Y ahora, concebirás en tu vientre, y darás a luz un hijo, y llamarás su nombre JESÚS.” —Lucas 1:30,31

LA LECCIÓN DE HOY ES una profecía hermosa del trabajo del hijo de Dios, Jesús, que se hizo un siervo por todos. “Jehová me llamó desde el vientre, desde las entrañas de mi madre tuvo mi nombre en memoria.” (Isa. 49:1) Aquí, en profecía, vemos al hijo de Dios, Jesús, como el que fue llamado desde el vientre de su madre María. Confirmando esto son las palabras, “Entonces el ángel le dijo: María, no temas, porque has hallado gracia delante

“Y puso mi boca como espada aguda, me cubrió con la sombra de su mano.” (Isa. 49:2) En estas palabras también vemos que hablan de Jesús proféticamente. Juan el Revelador declara acerca del Jesús glorificado, “De su boca salía una espada aguda de dos filos.” (Rev 1:16) Este lenguaje simbólico está lleno de sentido. Primero, demuestra que Jesús, como el siervo designado de Dios, es su vocero, hablando sólo aquellas cosas que provienen de Dios. Segundo, las palabras que proceden de la boca de Jesús se representan como ‘una espada aguda de dos filos.’ Esto demuestra

que no es la intención de Dios de usar armas carnales para sojuzgar a este presente mundo malo. Al contrario, su palabra de Verdad, dado por su Hijo glorificado, será la espada que mata las enseñanzas falsas de Satanás, y las tradiciones y las supersticiones de los hombres caídos.

La importancia del Versículo Clave de nuestra lección está atestiguada por el hecho de que estas palabras están citadas en tres lugares diferentes en el Nuevo Testamento. Cuando el devoto Simeón vino a Jerusalén para ver al niño Jesús, él declaró, “Porque han visto mis ojos tu salvación, la cual has preparado en presencia de todos los pueblos; luz para revelación a los gentiles, y gloria de tu pueblo Israel.” (Lucas 2:30-32) Cuando Pablo y Bernabé comenzaron su ministerio con el evangelio, ellos también recordaron las palabras del profeta, declarando, “Porque así nos ha mandado el Señor, diciendo: te he puesto para luz de los gentiles, a fin de que seas para salvación hasta lo último de la tierra.” (Hechos 13:47) Qué fortificante para la fe es la confirmación dada por Pablo y Bernabé a las palabras del profeta que esta salvación no será sólo para unos cuantos, sino ‘hasta lo último de la tierra.’

La tercera referencia a nuestro Versículo Clave en el Nuevo Testamento encontramos más tarde en el ministerio de Pablo, cuando él estuvo de pie delante del Rey Agripa y testificó acerca de su comisión para predicar el evangelio de Cristo. Él declara, “Persevero hasta el día de hoy, ... no diciendo nada fuera de las cosas que los profetas y Moisés dijeron que habían de suceder: Que el Cristo había de padecer, y ser el primero de la resurrección de los muertos, para anunciar luz al pueblo y a los gentiles.” (Hechos 26:22,23) Tan lógico, tan razonable, fue el testimonio de Pablo delante del Rey Agripa que el rey hizo esta declaración notable en respuesta a Pablo: “Por poco me persuades a ser cristiano.” (Hechos 26:28) Cuánto esperamos con ilusión el tiempo cuando Agripa, y toda la humanidad, no sólo oirán, sino entenderán y apreciarán las palabras que provienen de Dios por la boca de sus siervos.

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para 30 de enero

Curados por Su Llaga

Versículo Clave: “Mas él herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos nosotros curados.”

– Isaías 53:5

Escritura Seleccionada: **Isaías 53**

versículos que siguen dan la impresión de que la vida de Jesús en efecto fue un fracaso. Pocos, aparentemente, desearían creer tal informe, y seguir a alguien que pareció tener tan poca atracción humana. “No hay parecer en él, ni hermosura; le veremos, mas sin atractivo para que le deseemos. Despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto; y como que escondimos de él el rostro, fue menospreciado, y no lo estimamos.”—vss. 2,3

Dios señala por el profeta que aunque Jesús tenía poca atracción para la mayoría de las personas, él realmente llevaba sus cargas, enfermedades, y dolores. “Ciertamente llevó él nuestras enfermedades, y sufrió nuestros dolores; y nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido.” (vs. 4) Aunque quizás no

LA PROFECÍA DE ISAÍAS 53 es una de las profecías más introspectivas de la Biblia, ya que detalla el sufrimiento e ignominia que Jesús aguantó durante su vida en la tierra, hasta el final con su muerte en la cruz en el Calvario. Cuán importante es el versículo de abertura que pregunta, “¿Quién ha creído a nuestro anuncio? ¿Y sobre quién se ha manifestado el brazo de Jehová?” (Isa. 53:1) Los

fuera necesario que Jesús aguantara todas estas cosas a fin de proporcionar el rescate, o precio correspondiente, como el medio para redimir a Adán y a su raza, no obstante en la sabiduría de Dios él vio la necesidad de que su Hijo pasara por tales experiencias difíciles para que pudiera compadecerse realmente de los muchos problemas del hombre. “Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.”—Heb. 4:15

Nuestro Versículo Clave proporciona una verdad importante, que las heridas de Jesús no fueron debidas a cualquier pecado de su parte, sino por ‘nuestras transgresiones.’ Fue molido ‘por nuestros pecados,’ no suyos, ya que en él no se encontró ningún pecado de clase alguna. Jesús fue “santo, inocente, sin mancha, apartado de los pecadores.” (Heb. 7:26) El castigo que él soportó proporciona “paz para con Dios” (Rom. 5:1) a aquellos que han aceptado los méritos de su sacrificio, y sus sufrimientos proporcionan un medio de curación a aquellos que han cifrado su confianza en él.

Esta profecía también demuestra la actitud humilde de Jesús, hasta en medio de pruebas severas. “Angustiado él, y afligido, no abrió su boca; como cordero fue llevado al matadero; y como oveja delante de sus trasquiladores, enmudeció, y no abrió su boca.” (Isa. 53:7) Qué maravilloso ejemplo de sumisión tranquila a la voluntad de Dios está puesto delante de nosotros. El pueblo consagrado del Señor debería recordar continuamente el carácter ‘parecido a un cordero’ de su Maestro, sobre todo en tiempos de prueba, persecución, y sufrimiento a favor de la Verdad.

Dios proporciona una conclusión gloriosa a este concepto profético del ministerio terrenal de su Hijo y sus resultados finales. “Verá linaje, vivirá por largos días, y la voluntad de Jehová será en su mano prosperada. Verá el fruto de la aflicción de su alma, y quedará satisfecho; por su conocimiento justificará mi siervo justo a muchos, y llevará las iniquidades de ellos. Por tanto, yo le daré

parte con los grandes, y con los fuertes repartirá despojos; por cuanto derramó su vida hasta la muerte.” (vss. 10-12) Realmente podemos decir, como expresan las palabras del himno, “¡Aleluya, Qué Salvador!”

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para 6 de febrero

Jesús es el Mesías

Versículo Clave: “Entonces él les dijo: Y vosotros, ¿quién decís que soy? Respondiendo Pedro, le dijo: Tú eres el Cristo.”
– Marcos 8:29

Escritura Seleccionada:
Marcos 8:27 – 9:1

Bautista; otros, Elías; y otros, alguno de los profetas.” —Marcos 8:27,28

En nuestro Versículo Clave, el Maestro intencionadamente preguntó a los discípulos qué pensaron de él, y Pedro declaró que era el Mesías prometido.

Jesús entonces encomendó a los doce que no debieran revelar esta verdad a nadie, y también comenzó a informarles de su muerte ignominiosa en las manos de sus enemigos — “que le era necesario al Hijo del Hombre padecer mucho, y ser desechado por

CERCA DEL FIN del ministerio de nuestro Señor, Jesús comenzó a preparar a sus discípulos para su crucifixión vergonzosa. “Salieron Jesús y sus discípulos por las aldeas de Cesarea de Filipo. Y en el camino preguntó a sus discípulos, diciéndoles: ¿Quién dicen los hombres que soy yo? Ellos respondieron: Unos, Juan el

los ancianos, por los principales sacerdotes y por los escribas, y ser muerto” — así como su resurrección subsecuente después de tres días. —vss. 30,31

Pedro no podía aceptar la idea de que Jesús tendría que sufrir y morir, en vista de los muchos milagros que el Señor había realizado. Además, él era incapaz de entender cómo Jesús, siendo el Mesías, podría bendecir a todas las familias de la tierra, pero ser muerto como un malhechor. En vista de esta contradicción aparente, Pedro comenzó a reprender al Maestro por proclamar su muerte inminente. —vs. 32

“Pero él, volviéndose y mirando a los discípulos, reprendió a Pedro, diciendo: ¡Quítate de delante de mí, Satanás! porque no pones la mira en las cosas de Dios, sino en las de los hombres!” —vs. 33

Había llegado el tiempo cuando los discípulos, así como otros que habían sido favorablemente impresionados por el ministerio de Jesús, comprendieran la necesidad de negarse a sí mismos y tomar su cruz si fueran a participar en su reino. “Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame.” (vs. 34) El Señor siguió enfatizando que sus seguidores serían probados en cuanto a si estarían más interesados en lograr esperanzas, objetivos y ambiciones terrenales, o en someterse a la voluntad divina al participar en los sufrimientos actuales asociados con el privilegio de proclamar los principios justos de Cristo. Estos principios justos fueron ejemplificados por su buena voluntad de sacrificar la vida sí misma frente la oposición de los impíos de este mundo pecaminoso. —vss. 35-38

El Apóstol Pablo en otra parte exhorta a los creyentes a la fidelidad en sus empeños cristianos. “Y si hijos, también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo, si es que padecemos juntamente con él, para que juntamente con él seamos glorificados. Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo

presente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse.”—Rom. 8:17,18

La necesidad de fidelidad completa a Dios, y la consideración de los logros terrenales actuales como indignos en comparación con la herencia espiritual prometida a aquellos que colocan sus afectos en actividades divinas, sigue inspirando los corazones de los seguidores consagrados de Cristo hasta este mismo día. Mantengamos por siempre nuestros esfuerzos para ser diligentes en seguir al Maestro hasta el mismo fin de nuestra estancia cristiana. “El es Señor de señores y Rey de reyes; y los que están con él son llamados y elegidos y fieles.”—Apoc. 17:14

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para 13 de febrero

Este es Mi Hijo Amado

Versículo Clave: *“Entonces vino una nube que les hizo sombra, y desde la nube una voz que decía: Este es mi Hijo amado; a él oíd.”*
– **Marcos 9:7**

EN NUESTRA LECCIÓN ANTERIOR, *Jesús había pronosticado el sufrimiento, el reproche, y la muerte que sería su porción, y la porción de aquellos que serían sus seguidores.*

Escritura Seleccionada:
Marcos 9:2-13

Aproximadamente una semana más tarde, Jesús llevó a Pedro, Santiago, y Juan a un monte alto

donde él se transfiguró de modo que su semejanza y sus vestidos se hicieran radiantes y su rostro brillaba como el sol. Qué experiencia tan sobrecogedora fue esta para los tres discípulos que

acompañaron al Señor. La Biblia también indica que vieron las figuras de Moisés y Elías hablando con el Maestro. “Seis días después, Jesús tomó a Pedro, a Jacobo y a Juan, y los llevó aparte solos a un monte alto; y se transfiguró delante de ellos. Y sus vestidos se volvieron resplandecientes, muy blancos, como la nieve. ... y allí les pareció Elías con Moisés: y ellos hablaban con Jesús.” -Marcos 9:2-4

Pedro presumió que esto fue el cumplimiento de las palabras habladas antes (vs. 1) que algunos de ellos no probarían la muerte hasta que vieran la gloria y el poder del reino de Dios. Él propuso que erigieran tres templos, posiblemente con el pensamiento de que los israelitas pudieran subir al monte más tarde y rendir homenaje al Señor glorificado a medida que el reino fuera inaugurado. —vss. 5,6

En nuestro Versículo Clave, una voz desde el cielo salió de una nube afirmando que Jesús era el ‘Hijo amado’ de Dios. Jesús dijo a sus discípulos que lo que habían visto era una visión y no debían decirlo a nadie hasta que el Señor fuera resucitado de entre los muertos. “Cuando descendieron del monte, Jesús les mandó, diciendo: No digáis a nadie la visión, hasta que el Hijo del Hombre resucite de los muertos.” —Mat. 17:9

Muchos años más tarde, después de recibir el Espíritu Santo, el apóstol recordó este acontecimiento. “Porque no os hemos dado a conocer el poder y la venida de nuestro Señor Jesucristo siguiendo fábulas artificiosas, sino como habiendo visto con nuestros propios ojos su majestad. Pues cuando él recibió de Dios Padre honra y gloria, le fue enviada desde la magnífica gloria una voz que decía: Este es mi Hijo amado, en el cual tengo complacencia. Y nosotros oímos esta voz enviada del cielo, cuando estábamos con él en el monte santo. Tenemos también la palabra profética más segura, a la cual hacéis bien en estar atentos como a una antorcha que alumbra en lugar oscuro, hasta que el día esclarezca y el lucero de la mañana salga en vuestros corazones; entendiendo primero esto,

que ninguna profecía de la Escritura es de interpretación privada, porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo.” —2 Pedro 1:16-21

Moisés y Elías habían muerto mucho antes de que Jesús viniera a la tierra y no podían haber estado literalmente en el monte con Cristo. (Heb. 11:13,39,40) Puede ser que, en la visión, Moisés representó a los fieles de los siglos pasados y Elías representó a los miembros de la iglesia cristiana durante la Edad Evangélica. El tiempo para este reino glorioso es todavía un futuro acontecimiento. “Cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria, y todos los santos ángeles con él, entonces se sentará en su trono de gloria.” —Mat. 25:31

Qué cada uno de nosotros, que es deseoso de participar en la bendición de la familia humana, fielmente cumple nuestros votos de consagración, y así ayudar en la realización del propósito eterno de Dios.

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para 20 de febrero

Jesús Vino para Salvar

Versículo Clave: “Porque el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos.”

– Marcos 10:45

SIGUIENDO LA PREDICCIÓN DE

Escritura Seleccionada:
Marcos 10:35-45

JESÚS acerca de su crucifixión,
Santiago y Juan se acercó al
Maestro y expresó el deseo de que

podieran estar cerca de él en el reino, uno a la diestra y el otro a la siniestra. En otro relato, fue su madre que hizo esta petición a favor de sus hijos. “Entonces se le acercó la madre de los hijos de Zebedeo con sus hijos, postrándose ante él y pidiéndole algo. El le dijo: ¿Qué quieres? Ella le dijo: Ordena que en tu reino se sienten estos dos hijos míos, el uno a tu derecha, y el otro a tu izquierda.” (Mat. 20:20,21) Aunque su muerte inminente debiera haber estado en la mente del Señor, él no los censuró por la petición de ocupar estas dos posiciones de mucho favor, sino que preguntó si eran capaces de beber de su copa y participar en su bautismo. — Marcos 10:35-38

“Ellos dijeron: Podemos. Jesús les dijo: A la verdad, del vaso que yo bebo, beberéis, y con el bautismo con que yo soy bautizado, seréis bautizados; pero el sentaros a mi derecha y a mi izquierda, no es mío darlo, sino a aquellos para quienes está preparado.” —vss. 39,40

El ‘vaso’ en el texto anterior está relacionado con experiencias difíciles; por ejemplo, aquí está una expresión del Señor, “Jesús entonces dijo a Pedro: Mete tu espada en la vaina; la copa que el Padre me ha dado, ¿no la he de beber?” —Juan 18:11

El Padre Celestial requirió que Jesús tuviera pruebas de obediencia bajo la adversidad antes de que pudiera estar calificado para recibir la naturaleza divina y hacerse el Autor de nuestra salvación. Del mismo modo, su bautismo no se refirió a la inmersión en agua, sino en el cumplimiento diario de su voto para entregar su vida humana según la voluntad de Dios. (Lucas 12:50) Jesús aseguró a Santiago y Juan que ellos también sufrirían hasta la muerte a medida que siguieron en los pasos del Señor.

Los otros discípulos estaban enormemente disgustados que Santiago y Juan deseaban tener posiciones prominentes en el reino, pero Jesús dio a todos ellos lecciones importantes de que cada uno sería recompensado basado en su fidelidad de prestar servicio a otros. “Mas Jesús, llamándolos, les dijo: Sabéis que los que son tenidos por gobernantes de las naciones se enseñorean de ellas, y sus grandes ejercen sobre ellas potestad. Pero no será así entre vosotros, sino que el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor, y el que de vosotros quiera ser el primero, será siervo de todos.” —Marcos 10:42-44

Nuestro Versículo Clave identifica al Maestro como el mayor siervo de todos porque él con mucho gusto dio su vida para salvar a toda la raza humana del pecado y de la muerte.

Los creyentes que escuchan las palabras del Maestro llevarán una vida que se opone al espíritu del mundo y un deseo de la vanidad. Al contrario, el Apóstol Pedro proporciona consejo sabio para todos los que desean estar con el Señor y ayudar a restaurar la familia humana de la condición actual de pecado y muerte. “Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él os exalte cuando fuere tiempo.” —1 Ped. 5:6

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para 27 de febrero

La Venida del Hijo del Hombre

***Versículo Clave: “Entonces
verán al Hijo del Hombre,
que vendrá en las nubes con***

gran poder y gloria.”

– Marcos 13:26

Escritura Seleccionada:

Marcos 13

**LA MAYOR PARTE DE LA
INFORMACIÓN** acerca del

Segundo Advenimiento de

Jesucristo está escrita en lenguaje

simbólico. “Entonces habrá

señales en el sol, en la luna y en las

estrellas, y en la tierra angustia de las gentes, confundidas a causa del bramido del mar y de las olas; desfalleciendo los hombres por el temor y la expectación de las cosas que sobrevendrán en la tierra; porque las potencias de los cielos serán conmovidas.” — Lucas 21:25,26

El susodicho pasaje es un relato paralelo de las palabras encontradas en el capítulo 13 del evangelio de Marcos. La tierra se usa a menudo como un símbolo en las escrituras. “Oíd, cielos, y escucha tú, tierra; porque habla Jehová: Crié hijos, y los engrandecí, y ellos se rebelaron contra mí.” (Isa. 1:2) Cuando el Señor habla de la tierra, es aparente que no está refiriéndose al planeta, sino más bien, a los pueblos de la tierra. Otro símbolo bíblico es el mar. “Pero los impíos son como el mar en tempestad, que no puede estarse quieto, y sus aguas arrojan cieno y lodo.” (Isa. 57:20) La Biblia frecuentemente se refiere al mar, no como el agua literal, sino más bien como un símbolo de la gente mala.

Nuestro Versículo Clave afirma que en el Segundo Advenimiento del Señor le verán que vendrá en las nubes con poder y gloria.

El anterior es aún otro pasaje simbólico que tiene que estar armonizado con otras escrituras que indican que una interpretación literal de aquellas palabras no sería exacta. “Porque vosotros sabéis perfectamente que el día del Señor vendrá así como ladrón en la noche.” (1 Tes. 5:2) La vuelta del Señor ocurre durante un tiempo cuando el mundo en sí sería inconsciente de este hecho, porque ‘un ladrón en la noche’ no sería discernible a alguien que no le esperaba. Además, Jesús expresamente indicó a

sus discípulos, justo antes de su crucifixión, que el mundo no le vería más después de su muerte. —Juan 14:19

Cristo dio su vida a favor del mundo, y ahora es un espíritu poderoso que no se puede ver con el ojo humano — “siendo a la verdad muerto en la carne, pero vivificado en espíritu.” (1 Ped. 3:18) A su debido tiempo, sin embargo, cuando se establezca el reino de Cristo, cada uno verá (comprenderá) que él ha regresado, porque la paz y la prosperidad existirán en todo el mundo.

La primera parte de este Día del Señor está descrita proféticamente de una manera que coincide con las condiciones que actualmente existen en este mundo dificultoso. “Día de ira aquel día, día de angustia y de aprieto, día de alboroto y de asolamiento, día de tiniebla y de oscuridad, día de nublado y de entenebrecimiento.” — Sof. 1:15

Un mensaje especial de estímulo está proporcionado a los creyentes aun ahora a medida que observamos los acontecimientos actuales, asegurándonos que el pecado y la muerte desaparecerán. “Pero nosotros esperamos, según sus promesas, cielos nuevos y tierra nueva, en los cuales mora la justicia. Por lo cual, oh amados, estando en espera de estas cosas, procurad con diligencia ser hallados por él sin mancha e irreprochables, en paz.” —2 Ped. 3:13,14

DOCTRINA Y VIDA CRISTIANA

Anuncio

*Empezando con este número de la revista **El Alba** publicaremos por entregas el contenido del sexto tomo de la serie de ayudas bíblicas conocidas como los **Estudios de las Escrituras** escritas originalmente en inglés por el Pastor Charles T. Russell entre 1886 y 1904. Hasta ahora sólo el primer tomo de esta serie, **El Plan Divino de las Edades**, ha estado disponible en español. En años recientes se ha emprendido un esfuerzo concertado para traducir los demás tomos al castellano para el beneficio de los hispanoparlantes. Es nuestro deseo que los demás tomos de la serie también se publiquen a través de estas páginas a medida que se hagan disponibles. Esta obra se presenta con la esperanza de que traiga al lector las mismas bendiciones que hemos disfrutado al leer sus páginas.*

Los Editores

La Nueva Creación:
“En el Principio”

Parte I

Diversos comienzos — La tierra estaba — Una semana de creación necesaria para su disposición — Duración de los días-épocas — Consideraciones del Profesor Dana respecto a las conjeturas inciertas emitidas por eruditos — La continuidad de las especies refuta la teoría (o hipótesis —trad.), de Evolución — Las palomas caseras del Sr. Darwin — Una hipótesis cosmogónica — Testimonios fieles de los Profesores Silliman y Dana — El primer día-época de la creación — El segundo — El tercer — El cuarto — El quinto — El sexto — El hombre, el señor de la tierra, creado a principios del séptimo día-época — “El lugar de encuentro de la geología y de la historia” según Sir J. W. Dawson, L.L.D. (Doctor of Laws), F.R.S. (Fellow of the Royal Society) — El séptimo día-época de la semana de la creación — Su duración — Su reposo — Su objeto y su resultado — Su fin será el tiempo del gran jubileo celeste y terrestre

Numerosos son los agentes de Jehová e innumerables los medios de que él dispone por los cuales él demuestra cada detalle de su creación; no obstante, tras todos ellos se encuentran su sabiduría y su poder personales creativos. El es el único Creador y, como lo afirma la Escritura: “Toda su obra es perfecta.” Puede que él deje que los ángeles caídos y los hombres depravados estropeen o utilicen con fines malos su obra perfecta. Sin embargo, él nos asegura que no se tolerará por siempre que el mal destruya y perjudique, y que finalmente, cuando lo haya restringido y luego lo haya destruido, discerniremos que lo permitió sólo para poner a prueba, para examinar, para afinar y para pulir a ciertos seres humanos, haciendo resplandecer delante de todas sus criaturas inteligentes su santidad limpia, su carácter misericordioso y su plan.

Cuando en el libro de Génesis, leemos: “En el principio creó Dios los cielos y la tierra” conviene recordar que el principio del cual se trata no es aquel del Universo, sino más simplemente aquel de nuestro planeta. Fue en este momento que “alababan todas las estrellas del alba” y que todos los hijos angélicos de Dios “se regocijaban” — cuando el Señor fundó la tierra, que puso “nubes por vestidura suya, y por su faja oscuridad” (Job 38:4-11).¹ La Biblia, sin embargo, habla de un principio anterior a éste, de un principio que precede la creación de los hijos angélicos de Dios así como está escrito: “En un principio era el Verbo [Logos] y el Logos estaba con el Dios y el Logos era un dios. Él estaba en el principio con el Dios. Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho” (Juan 1:1-3).² Jehová siendo el mismo desde toda la eternidad no tuvo comienzo, “El Unigénito” tiene en comparación con todas las demás criaturas, la alta distinción de ser “el principio de la creación de Dios”, “el primogénito de toda creación” (Apoc. 3:14; Col. 1:15). Otros principios vinieron más tarde a medida que fueron creados uno por

uno los diversos órdenes angélicos. Todos estos principios pertenecían al pasado, de modo que los ejércitos angélicos pudieron en efecto exultar cuando las creaciones de nuestra tierra descritas en Génesis también tuvieron su comienzo.

(1) Así como para los volúmenes precedentes, nos servimos de la versión Reina-Valera edición de 1960 a menos que se indique lo contrario. —Trad.

(2) Véase Diaglott, bajo el texto griego; véase también Vol. V, cap. III (en inglés).

Examinando con cuidado las expresiones de Génesis, discernimos que una distinción se hace allí entre la creación de los cielos y de la tierra (versículo 1) y su organización posterior, y las creaciones que siguieron la vida vegetal y la vida animal. Son las operaciones subsecuentes que se describen como el trabajo que Dios hizo en el transcurso de seis épocas llamadas días. El versículo 2 nos enseña que al principio del comienzo del primer día de esta semana de creación, la tierra estaba, aunque sin forma (sin orden) y vacía, desolada, oscura. Se debe notar claramente este detalle importante. Si se lo capte, se discierne en seguida que él corrobore las conclusiones actuales de la geología, y por cuanto seremos obligados a discutir las deducciones de los geólogos acerca de ciertos puntos, es bueno que reconozcamos prontamente y dejemos de lado todo lo que no necesita discutirse para defender la Biblia. La Biblia no aporta ninguna precisión en cuanto al tiempo que transcurrió entre el principio donde Dios creó los cielos y la tierra y el principio de la semana de la creación en el transcurso de la cual la tierra se hizo habitable para el hombre. Los geólogos no están de acuerdo entre sí en la duración de este intervalo. Algunos extremistas van, en sus especulaciones extravagantes, hasta el punto de hablar de millones de años.

Ahora vengamos al período de creación — a la disposición, la preparación de nuestros cielos y de la tierra para hacer el Paraíso

de Dios destinado a devenir la morada eterna del hombre. Observemos en primer lugar que no se declara en ninguna parte que estos “días” son días de veinticuatro horas. Por lo tanto, no somos obligados a limitarlos en su duración. Encontramos en la Biblia que la palabra día significa época o período. El hecho de que la mayoría de las veces esta palabra expresa una duración de veinticuatro horas, no prueba nada. ¿No se habla en la Biblia del “día de la tentación en el desierto?” Este día, sin embargo, duró cuarenta años (Salmos 95:8-10). Algunas veces, un “día” o un “tiempo” representa un período de un año (Núm. 14:33, 34; Ez. 4:1-8). El Apóstol afirma de su parte que “para con el Señor un día es como mil años” (2 Ped. 3:8). Muy ciertamente estos días-épocas no fueron días solares, porque según el relato, el sol fue visible sólo el cuarto día — sólo en la cuarta época.

Aunque no se indique la duración de estos días-épocas, creemos que nuestros lectores convendrán que estamos autorizados para suponer que fueron períodos uniformes, ya que son partes idénticas de la única semana de creación. Si, por lo tanto, podemos conseguir una prueba razonable en cuanto a la duración de uno de estos días, estaremos plenamente justificados a suponer que los demás fueron de la misma duración. Hemos adquirido una prueba satisfactoria de que uno de estos “días” de la creación fue un período de siete mil años y que, por consiguiente, la semana entera de la creación sería de $7.000 \times 7 = 49.000$ años. Este número, ínfimo en comparación con aquellos avanzados y supuestos por diversas teorías geológicas, es, creemos, ampliamente razonable para realizar lo que se demuestra como habiendo sido cumplido, es decir, para arreglar y llenar la tierra que ya existía, pero “sin forma (sin orden) y vacía (yerma).”

Hablando de los datos que utilizan los eruditos para formar sus conjeturas, y del método de cálculo que emplean, el Prof. Dana dice:

“Una gran incertidumbre se cierne siempre respecto a todos los cálculos efectuados para determinar la duración de una época a partir del espesor de las formaciones (o capas geológicas —Trad.). En efecto, hay que tener en cuenta el asiento progresivo [hundimiento regular] de los terrenos. Si se saca las conclusiones según las estimaciones del espesor de los aluviones [tierra depositada por las aguas], en el transcurso de un número dado de años — digamos en el transcurso de los últimos 2.000 años — esta fuente de duda afecta todo el cálculo desde su misma base y casi lo hace (si no completamente) sin valor... Cuando se basa la estimación en la cantidad de desperdicios [residuos finos] vertidos por un río, esta estimación es de valor más grande, pero en ese caso, hay allí una fuente de gran incertidumbre.”

Examinemos la cuestión desde el punto de vista de la Biblia: creemos que es la revelación divina. Estamos plenamente persuadidos de que toda divergencia entre su testimonio y las conjeturas de los geólogos son tantos errores de estos últimos cuyas filosofías todavía no han alcanzado una base o un desarrollo completamente científico.

No hay necesidad tampoco de suponer que el que escribió el libro de Génesis conocía a fondo los temas que relata: la duración de estos días y el resultado preciso [de cada una de las creaciones sucesivas —Trad.]: aceptamos el relato de Génesis como parte de la gran revelación divina — la Biblia, y encontramos que su exposición sublime en unas cuantas frases se encuentre sumamente corroborada por la mayoría de las investigaciones científicas exactas, mientras que al contrario los “libros religiosos” paganos contienen sólo declaraciones absurdas respecto a este tema.

Hay una suerte de grandeza en la sencillez de esta primera frase de la revelación: “En el principio creó Dios.” Ella responde a la primera pregunta de la razón: ¿De dónde vine y a quién debo mi origen? En verdad, es muy lamentable que algunas de las mentes más

brillantes de nuestra época de luz hayan apartado la vista de esta idea de un Creador inteligente para admitir una fuerza ciega regida por una ley de evolución y de supervivencia de los más aptos. ¡Por desgracia! Esta teoría no sólo ha encontrado adhesión general en las instituciones más altas del saber, sino que gradualmente se la incorpora en los libros de texto de nuestras escuelas primarias.

A decir verdad, no son muy numerosos los que son bastante impudentes para negar absolutamente la existencia de un Creador. Sin embargo, aun los fervientes, bajo la influencia de esta teoría, zapan el edificio de su propia fe tanto como el de otros cuando afirman que la creación es simplemente el reino de la Ley natural. Sin remontarse demasiado lejos hacia atrás, ellos suponen que nuestro sol lanzó en el espacio cantidades enormes de gas que acabaron por solidificarse y formaron nuestra tierra, luego que, más tarde, se formó un protoplasma; una pequeña larva (un microbio) surgió, ellos no saben cómo. Deben conceder bien que un poder divino fue necesario para dar el primer impulso a este pequeño comienzo de vida, pero buscan activamente una ley natural para explicar esto también, para no necesitar más un Dios-Creador. Se afirma también que están a punto de descubrirlo. Estos “eruditos” sueñan de la naturaleza y hablan de ella como si fuera Dios: “sus” obras, “sus” leyes, “sus” beneficios,³ etc. ¡Un Dios ciego y sordo en realidad!

(3) Las obras, las leyes, los beneficios, etc. de la Naturaleza. —Trad.

Ellos pretenden que en virtud de las leyes de la Naturaleza, el protoplasma evolucionó en microbio o en larva o en gusano que se enroscó, se retorció y se reprodujo y, luego encontrando que una cola sería útil para él, desarrolló una. Más tarde, otro gusano nacido del primero y aún más inteligente que ése encontró que las aletas le vendrían a punto y las produjo. Más tarde aún, él, perseguido por uno de sus semejantes hambriento, y saltando fuera del agua para escapar de él, tuvo la idea que sus aletas más desarrolladas serían unas alas; le gustó el nuevo género y se mantuvo por lo tanto fuera

del agua, luego decidió que las piernas y los dedos del pie le convendrían y los desarrolló. Otros miembros de la familia “gusano” siguieron otras “nociones” de las cuales parece que hubieran tenido en su disposición una provisión inagotable como demuestra la variedad prodigiosa de animales que nos rodea. Sin embargo, el momento vino en que uno de los descendientes del primer gusano habiendo alcanzado el grado de desarrollo del mono, concibió una idea genial. Él se dijo: Suprimiré mi cola, no me serviré más de mis manos a manera de pies, me desembarazaré de mis pelos, me formaré una nariz, una frente, un cerebro que tendrá el sentido moral y la capacidad de reflexionar. Llevaré un traje hecho por un sastre, un sombrero de copa en seda, me nombraré Prof. Darwin, L.L.D., y escribiré la historia de mi evolución.

Por supuesto el Sr. Darwin fue un hombre capaz ya que supo imponer su teoría en sus semejantes. Sin embargo, el hijo fiel de Dios que tiene confianza en un Creador personal y que no es tan pronto a poner a un lado la Biblia que Le revela, no tarda en discernir el sofisma de la teoría del Sr. Darwin. En efecto, no basta que el Sr. Darwin haya observado que entre sus palomas caseras le era posible provocar el nacimiento de jóvenes presentando ciertas particularidades: plumas en las patas, abubillas, en forma de coronas en la cabeza, gargantas prominentes, etc. Otros como él habían efectuado experimentos análogos en las aves de corral, en los perros, en los caballos etc. Los horticultores también habían hecho experimentos en las flores y los arbustos, etc. y habían conseguido resultados semejantes. Lo que el Sr. Darwin tenía de nuevo era la teoría según la cual todas las formas de vida evolucionaron a partir del mismo principio (o de un comienzo común —Trad.).

Ahora bien, los experimentos del Sr. Darwin con sus palomas caseras, al igual que los de otros ganaderos caprichosos, sólo han confirmado la declaración bíblica según la cual Dios hizo cada criatura según su género. Hay prodigiosas posibilidades de variedades en cada especie, pero no podemos mezclar especies ni

formar nuevas especies. La hibridación es posible sólo entre especies vecinas y cada uno sabe que la nueva especie así formada no es apta de reproducirse. Además, el Sr. Darwin debe haber observado, como otros experimentadores lo han hecho, que sus palomas caseras “fenómenos” debían ser mantenidas rigurosamente apartadas de otras de su género bajo pena de verles perder rápidamente sus particularidades. Sin embargo, en la naturaleza, nosotros vemos diversas especies, cada una “según su género”, totalmente separadas unas de las otras y mantenidas separadas sin cierre alguno artificial, etc. — mantenidas separadas por la ley de su Creador. Como creyentes en un Creador personal, nosotros podemos estar seguros de que la especulación humana no ha visto la verdad en la proporción donde ella ha ignorado a nuestro Dios, su sabiduría y su poder expuestos en el libro de Génesis.

Tal vez nada haya hecho más para oscurecer y zapar la fe en un Dios Creador y en el relato de Génesis como una revelación, que la idea según la cual los días-épocas del primer libro de la Biblia hubieran sido días de veinticuatro horas. Diversas capas estratificadas de roca, y de limos prueban sin duda de ninguna clase, que períodos largos fueron necesarios para acabar en los cambios considerables que ellas revelan. También, cuando reconocemos que la Biblia enseña un día-época, todo se aclara: el testimonio de las rocas geológicas viene para confirmar exactamente la exposición de la Biblia, nuestra fe se encuentra ampliamente afirmada por eso; sentimos que esta fe no está ligada más a nuestras concepciones personales que a las de otros hombres, sino que ella radica en la Palabra del Creador abundantemente atestiguada por la naturaleza misma.

(La [segunda parte](#) de este capítulo se publicará en la edición de marzo-abril 2011 de esta revista)